



# ESPAÑA

INTERVENCIÓN  
DEL SECRETARIO DE EMBAJADA Y ASESOR JURÍDICO EN LA MISIÓN  
PERMANENTE DE ESPAÑA ANTE LAS NACIONES UNIDAS  
Sr. D. Ricardo García López

EN LA SEXTA COMISIÓN  
DEL 74º PERÍODO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA GENERAL  
DE LAS NACIONES UNIDAS

**Tema 173: Otorgamiento de la condición de observadora en la Asamblea General  
a la Confederación Sindical Internacional**

Nueva York, 18 de octubre de 2019

(Cotejar con intervención definitiva)

---

STATEMENT  
BY THE FIRST SECRETARY AND LEGAL ADVISER IN THE PERMANENT  
MISSION OF SPAIN TO THE UNITED NATIONS  
Mr. Ricardo García López

AT THE SIXTH COMMITTEE  
OF THE 74th SESSION OF THE UN GENERAL ASSEMBLY

**Agenda item 173: Observer status for the International Trade Union  
Confederation in the General Assembly**

New York, 18 October 2019

(Unofficial translation. Check against delivery)

Muchas gracias, **Sr. Presidente**,

Permítame en primer lugar agradecer la iniciativa suscrita por Alemania, Francia y Turquía, consistente en introducir como tema del programa de trabajo de la Sexta Comisión el examen del otorgamiento de la condición de observadora en la Asamblea General a la Confederación Sindical Internacional, iniciativa que cuenta con el apoyo de mi país, reflejado en el copatrocino por parte de España del borrador de Resolución presentado a la consideración de esta Comisión, y también en la solicitud de intervenir en este punto del debate.

España considera, tras un examen detenido de los motivos que justifican la aspiración de esta organización, junto a los que también concurren en el caso del examen del otorgamiento de la condición de observadora en la Asamblea General a la Organización Internacional de Empleadores, que ambas entidades reúnen una serie de condiciones y especificidades que las hacen especialmente aptas para desarrollar la función de observadoras ante la Asamblea general, y contribuir de forma valiosa a sus trabajos.

**Sr. Presidente**,

Referirse a la Confederación Sindical Internacional no es sino referirse a la vía de representación que tienen los trabajadores y sus organizaciones en la estructura de gobernanza tripartita de la Organización Internacional del Trabajo, que ha celebrado este año su centésimo aniversario. Constituye por lo tanto, si se me permite, un brazo constitutivo de la acción de la OIT, pues aporta a través de sus miembros un total de 207 millones de trabajadores, presentes en más de 150 países.

Por ello, cuenta la Confederación Sindical Internacional con una intensa y profunda experiencia, dilatada el tiempo, en el impulso de la cooperación internacional y de la toma de decisiones en materia de políticas públicas de protección de los trabajadores y mejora de sus condiciones; en la búsqueda de un modelo productivo sostenible tendente al pleno empleo; y en la contribución al desarrollo de estándares normativos internacionales en el mundo del trabajo.

Esta experiencia no puede sino ser valiosa en su contribución a los trabajos que la Asamblea General tanto en la promoción como en el seguimiento del programa de políticas públicas que supone la Agenda 2030 y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible, con conexión evidente con el mundo del trabajo y de multitud de cuestiones conexas que interesan al desarrollo de este programa. De hecho, la Confederación Sindical Internacional ha contribuido tanto a la elaboración del programa de acción que la Agenda 2030

**Sr. Presidente**,

España es muy consciente de la exigencia de la condición de intergubernamental de una organización para optar al otorgamiento de la condición de observadora ante la Asamblea General

de nuestra Organización, y también de la dificultad de reconocer stricto sensu este rasgo en la Confederación Sindical Internacional, aisladamente considerada.

Con todo, esta consideración no puede desconocer la específica condición de la Confederación Sindical Internacional, como integrada en la particular estructura de gobernanza tripartita de la OIT, una organización de las decanas en el sistema de Naciones Unidas, por preexistir a nuestra Organización. Este elemento sitúa a la Organización Internacional de Empleadores en una posición singular en su vocación de interacción con el sistema de Naciones Unidas, sin duda en un mayor grado que otras organizaciones que gozan hoy del estatuto de observadoras ante la Asamblea General.

Por ello, y tras una cuidadosa reflexión, España considera que este elemento tan específico, de relación tan íntima y constitutiva de la Confederación Sindical Internacional con la Organización Internacional del Trabajo, debe jugar como consideración a favor del otorgamiento de la condición de observadora en la Asamblea General, y no en su contra.

Muchas gracias, **Sr. Presidente**.

Thank you very much, **Mr. President**,

Allow me first of all to thank Germany, France and Turkey for their initiative to introduce as an item on the agenda of the Sixth Committee the consideration of the granting of observer status in the General Assembly to the International Trade Union Confederation, an initiative supported by my country, reflected in Spain's co-sponsorship of the draft resolution submitted to the Sixth Committee consideration of this Commission, and also in the request to intervene in this matter of the debate.

Spain considers, after careful examination of the reasons justifying the aspiration of this organization, together with those that also concur in the case of the consideration of the granting of observer status in the General Assembly to the International Organization of Employers, that both entities meet a series of conditions and specificities that make them particularly suitable for carrying out the function of observers before the General Assembly and making a valuable contribution to its work.

**Mr. President**,

To refer to the International Trade Union Confederation is to refer to the way in which workers and their organizations are represented in the tripartite governance structure of the International Labour Organization, which celebrated its 100th anniversary this year. It is therefore, if I may say so, a constituent arm of the ILO's action, contributing through its members a total of 207 million workers, present in more than 150 countries.

Therefore, the International Trade Union Confederation has an intense and profound experience, extended over time, in the promotion of international cooperation and decision-making on public policies to protect workers and improve their conditions; in the search for a sustainable production model aimed at full employment; and in the contribution to the development of international normative standards in the work environment.

This experience can only be valuable in its contribution to the work of the General Assembly both in promoting and following up the public policy agenda of Agenda 2030, and its Sustainable Development Goals, with a clear connection to the world of work and a multitude of related issues of interest to the development of this programme. In fact, the International Trade Union Confederation has contributed to the elaboration of the programme of action as well as the Agenda 2030.

**Mr. President**,

Spain is well aware of the requirement of an organization to have an intergovernmental character in order to qualify for observer status before the General Assembly, and also of the difficulty of identifying this trait in the International Trade Union Confederation, if considered isolation.

However, this consideration cannot ignore the specific status of the International Trade Union Confederation, as integrated into the particular tripartite governance structure of the ILO, an organization of the deans in the United Nations system, for pre-existing our Organization. This item places the International Organization of Employers in a unique position in its vocation of interaction with the United Nations system, certainly to a greater degree than other organizations that today enjoy observer status before the General Assembly.

For this reason, and after careful reflection, Spain considers that this very specific element, of such an intimate and constitutive relationship between the International Trade Union Confederation and the International Labour Organisation, should play as a consideration in favour of granting observer status in the General Assembly, and not against it.

Thank you very much, **Mr. President**.